



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS SÁBADO 27 DE NOVIEMBRE DE 2010

MINISTRO

INSPECCIONAN FUNDIDORAS CLANDESTINAS

Con el objetivo de luchar contra la contaminación ambiental y desechos tóxicos, el Ministerio de la Producción realizó esta madrugada una serie de operativos en Lomas de Carabayllo. El titular del Sector, **Jorge Villasante**, en compañía de funcionarios de la Dirección de Asuntos Ambientales de Industria del Ministerio de la Producción pudieron comprobar la presencia de empresas clandestinas que generan emisiones tóxicas que afectan gravemente la salud de los pobladores de la zona. Se inspeccionaron diversas fundiciones clandestinas tras la denuncia de vecinos del lugar. Tras la intervención, los operarios que laboraban en estas empresas no permitieron el ingreso de los funcionarios del Sector ni de la Policía Nacional. Sin embargo, se pudo observar como cometían los ilícitos al advertir, desde propiedades alejadas, los trabajos que realizaban y el humo que despedían los hornos que eran alimentados con todo tipo de desechos. "Hemos podido apreciar como existen hornos donde se queman diversos productos, baterías de autos usados, aluminios, botellas, entre otros, que estarían causando problemas de salud, los cuales estarían reflejados en altos niveles de plomo en la sangre de los niños", dijo el ministro Villasante. Asimismo, indicó que tras recoger evidencias fílmicas, fotográficas y muestras de las emisiones, éstas se someterán a diversos análisis, convocando posteriormente a los sectores competentes. "Aquí tenemos que intervenir multisectorialmente, con la presencia de la Municipalidad Distrital, Dirección General de Salud Ambiental (DIGESA), Ministerio Público, entre otros. Además, esperamos la colaboración de los pobladores de la zona, que nos puedan proporcionar información para poder realizar próximas intervenciones y que nos permitan identificar a los responsables y poner fin a estas prácticas de contaminación", explicó. (RPP Radio, CPN Radio, Canal N, Canal 4 - América Noticias, Canal 7- Tv Perú - La Semana, Andina)

MULTAN A FÁBRICAS PESQUERAS EN CHIMBOTE

El ministro de la Producción, **Jorge Villasante**, inspeccionó diversas fábricas pesqueras en Chimbote. El titular del Sector multó a dos fábricas, entre ellas Potrefish, con doscientos veinte mil nuevos soles por utilizar recursos para el consumo humano en la elaboración de harina de pescado. (Titular de RPP)

MINISTRO DESCUBRE PRODUCCION ILEGAL QUE DIREPRO NO CONTROLA

De forma sorpresiva e inopinada el Ministro de la Producción, **Jorge Villasante**, y un grupo de inspectores de la misma cartera ministerial, llegaron a Chimbote e inspeccionaron 4 fábricas pesqueras las cuales tres de ellas han sido sancionadas por encontrárseles quemando anchoveta que está destinada legalmente para el consumo humano directo. La visita del Ministro de la Producción tomó por sorpresa ayer a Chimbote; más aún a los empresarios conserveros quienes tuvieron que abrirle las puertas de sus empresas tanto a Jorge Villasante, como a los inspectores de DIGSECOVI. La primera empresa en ser inspeccionada a las cinco de la mañana fue PROTEFISH, a quien encontraron con 12 toneladas y media de anchoveta para consumo humano directo por lo que se le impuso una multa de S/. 220 mil nuevos soles, luego acudieron a la empresa INPESCO, donde le encontraron a punto de procesar 3 toneladas del mismo producto por lo que se impuso una multa de S/. 35 mil nuevos soles. Según el Ministro de la Producción, hubo una empresa cuyo nombre no precisó, que les negó el ingreso, sin embargo, indicó que de igual forma será sancionada por esta falta. (...) Asimismo, el ministro indicó que por el momento el Ministerio de la Producción ha denunciado a 10 jueces ante la OCMA por otorgar medidas cautelares a favor de empresarios que obtienen autorizaciones de pesca en la vía judicial, sin embargo, resaltó la denuncia por conducta funcional y la denuncia ante la comisión de delito de prevaricato de un Juez de Sechura quien otorgó una medida cautelar a ciertas embarcaciones que no reunían las condiciones legales para pescar anchoveta sin límite. Respecto a los reclamos de los trabajadores de las empresas pesqueras de COPEINCA y HAYDUK, Jorge Villasante, afirmó que este problema es de competencia del Ministerio de Trabajo y Promoción del empleo, de quienes ya conoce que han iniciado las medidas legales para que se les remunere de acuerdo a ley. (Diario de Chimbote)

<http://www.diariodechimbote.com/portada/noticias-locales/47705-ministro-descubre-produccion-ilegal-que-direpro-no-controla>

EJECUTIVO Y CONGRESO BUSCAN ALTERNATIVAS A CAJA DEL PESCADOR

El Ministro de la Producción, **Jorge Villasante**, aseguró que tanto el Ejecutivo como el Legislativo se encuentran realizando diferentes propuestas para resolver la situación de los pensionistas de la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador antes de la quincena de diciembre. Aunque reconoció que el problema de la Caja del Beneficios del Pescador es generado por la inadecuada administración de los dirigente de una institución privada, Jorge Villasante, aseguró que tanto el Ministerio de la Producción, el Ministerio de Economía y Finanzas, el Estado y congresistas se encuentran realizando todo lo posible para encontrar alternativas inmediatas de solución para el problema de los pescadores pensionistas jubilados. (Diario de Chimbote)

<http://diariodechimbote.com/portada/noticias-locales/47708-ejecutivo-y-congreso-buscan-alternativas-a-caja-del-pescador>

DESTACAN A RPP POR PREMIO INTEGRACIÓN Y SOLIDARIDAD

El ministro de Producción, **Jorge Villasante**, destacó a RPP por el Premio Integración y Solidaridad, que este año distinguió, en sus distintas categorías, a Pedro Nolasco, a la Asociación Pachamama Raymi y a la Fundación BBVA Banco Continental. "Debo resaltar lo importante para el país tener un medio como Radioprogramas del Perú (RPP), comprometido en impulsar y en reconocer el esfuerzo que realizan millones de peruanos en todo el país, desde distintas latitudes", comentó el funcionario. Como se sabe, Pedro Nolasco, la Asociación Pachamama Raymi y la Fundación BBVA Banco Continental fueron los ganadores de la décima edición del Premio Integración de RPP. Ciento noventa y dos candidatos entre personas, instituciones y asociaciones se presentaron a la décima edición del Premio Integración para postular a la categoría Personaje (87 candidatos), Institución (94), y Empresarial (11). (RPP – Informe, Nota y Audio en Web)

http://www.rpp.com.pe/2010-11-26-destacan-a-rpp-por-premio-integracion-y-solidaridad-noticia_313994.html

ECUADOR VUELVE A DEMANDAR CALZADO PRODUCIDO EN EL PERÚ

Se logrará dinamizar y elevar el nivel de producción del sector cuero y calzado de la región La Libertad con el inicio de las exportaciones de calzado trujillano a Ecuador, informó **Jorge Villasante**, ministro de la Producción. "Nos sentimos muy complacidos de poder anunciar el apoyo del gobierno a los empresarios de cuero y calzado de Trujillo pues finalmente podrán volver a vender su producción de calidad al mercado del país del norte", manifestó. El titular de la Producción indicó que se consiguió con Ecuador el levantamiento de las salvaguardas y restricciones arancelarias a la exportación de zapatos y otros productos en beneficio de las MYPE nacional. En una primera etapa, se enviarán 2000 pares de zapatos al país del norte. (La República 16)

PRÓXIMA SEMANA SE PUBLICARÁ LEY DE FACTORING

La próxima semana se publicará la Ley de factoring, la cual permitirá que las micro y pequeñas empresas (mype) obtengan liquidez inmediata con el uso de sus facturas pendientes de cobrar. Así lo anunció el titular del Ministerio de la Producción (Produce), **Jorge Villasante**, quien dijo que la demora en la aprobación del proyecto se debió a un aspecto legal, que está prácticamente saneado. "Mediante este mecanismo, la factura comercial podrá circular como un título valor, en otras palabras, las mype obtendrían liquidez y no tendrán que esperar los 90 o 180 días que puede pedir un cliente para cancelar por los bienes o servicios adquiridos", explicó. (El Peruano 6)

PESQUERÍA

LOS VECINOS IGNORADOS DE ANCÓN

Ignorantes del debate que se ha armado sobre el futuro de la bahía de Ancón, un grupo de delfines se ha dejado retratar en el balneario, donde la empresa Santa Sofía Puertos planea construir un terminal marítimo. Según la Asociación Mundo Azul, son más de 30 los delfines nariz de botella fotografiados a inicios de mes. Ellos han sido observados en varias ocasiones alimentándose cerca de las playas de la bahía, lo que demuestra que es un área rica en peces. "Estos delfines se desplazan entre Ventanilla y el norte de Chancay", explicó el biólogo Stefan Austerhühle, director de Mundo Azul. (El Comercio A16)

<http://elcomercio.pe/impresa/notas/vecinos-ignorados-ancon/20101127/675388>

FAUNA MARINA SERÍA AFECTADA POR PUERTO

La presencia de delfines representa para Ancón un potencial turístico que se perderá si se lleva adelante la construcción del puerto en la bahía, advirtió Stefan Austermühle, de la Asociación Mundo Azul. El biólogo sostuvo que el ruido que produciría la construcción del puerto ahuyentaría a los mamíferos marinos, como ocurrió ya al instalarse el muelle de la planta de licuefacción de gas de Pampa Melchorita, entre Chíncha y Cañete. Para Austermühle, la presencia de varios tipos de delfines, además de lobos marinos y nutrias, demuestra la salud de la bahía de Ancón y contradice los resultados del estudio de impacto ambiental presentado por Santa Sofía Puertos. El jueves, la Asociación de Pescadores Artesanales de Ancón, la Asociación de Extractores de Mariscos de Ancón y varias organizaciones de vecinos del distrito publicaron un aviso en el que afirmaban que Santa Sofía Puertos mentía al señalar que su proyecto no afectaría el ecosistema y que tenía el apoyo de la población. (El Comercio A16)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/fauna-marina-seria-afectada-puerto/20101127/675432>

DOS MUERTOS Y 50 NIÑOS INTOXICADOS EN ALTO AMAZONAS

Dos muertos y medio centenar de niños con enfermedades diarreicas agudas se registraron en la comunidad nativa de Palmite. Se presume que los menores habrían consumido pescado capturado con barbasco (que es una técnica en la que se utiliza una planta conocida como timiu) y tomaron agua contaminada. El hecho ocurrió en el distrito de Cahuapana, en Alto Amazonas. (Correo 6)

MYPE E INDUSTRIA DE MICRO A PEQUEÑA EMPRESA

Francisco Martinotti, presidente del Comité de la Pequeña Industria, señala que alrededor de 40.000 microempresas se transforman en pequeñas y medianas empresas cada año. Martinotti explica que esto se debe al auge de la economía. La mayoría de las que lo logran están en provincia. (El Comercio B5, Expreso 15, El Peruano 7)

http://elcomercio.pe/impresas/notas/breves-economicos_1/20101127/675232

INAUGURAN FÁBRICA VISTONY EN ANCÓN

Con una inversión de S/.7'000.000, se inauguró ayer la planta de lubricantes automotrices Vistony Compañía Industrial del Perú, ubicada en el distrito de Ancón y cuya extensión abarca los 30.600 m². Vistony, de propiedad de la familia Hidalgo, oriunda de Chavín de Huántar (Áncash), es la única fábrica de lubricantes en el país, con una capacidad para procesar 800.000 galones de aceites y 1.000 toneladas métricas de grasas. (El Comercio B3)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/inauguran-fabrica-vistony-ancon/20101127/675321>

LAS EXPORTACIONES CRECIERON 32%

Las exportaciones continúan su crecimiento. Entre enero y octubre se totalizaron envíos por US\$27.996 millones, lo que representó un incremento de 32% en comparación con similar período del 2009, de acuerdo con un reporte de la Asociación de Exportadores (ÁDEX). Sin embargo, durante el mes de octubre, las ventas al exterior tuvieron una expansión menor a la registrada en los primeros meses del año. De acuerdo con el gremio exportador, en el mencionado período solo se creció 14%, mientras que en los primeros cinco meses del año la expansión superó el 40%. (El Comercio B6)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/exportaciones-crecieron-32/20101127/675320>

EL RENACIMIENTO DE UNA TIERRA FÉRTIL

Macedonio Palomino recién había cumplido 13 años cuando decidió escapar de su suerte. Era 1982 y la violencia se había generalizado en Totos, distrito de la provincia ayacuchana de Cangallo. El Macedonio de 41 años recuerda que entonces caminó durante tres días para llegar hasta Ayacucho. Iba solo. Pero el terror también lo esperaba allí. (...) El maestro bordador sonríe, como seguro lo hacía a veces el de 13. Aunque su trabajo es conocido, no tiene muchas oportunidades para exponer en la capital. Sonríe porque por unos días puede exhibir sus diseños, junto con otros 265 productores y artesanos, en la feria Lima, Cómprale a Ayacucho, instalada en la Universidad Agraria La Molina. La entrada es por la puerta N°4, ubicada en la avenida La Molina. El local abre a las 10 a.m. y cierra a las 9 p.m. Aunque la entrada es gratuita durante todo el día, el precio del parqueo en los exteriores del campo ferial es de S/.5. Hay seguridad. (El Comercio A19)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/renacimiento-tierra-fertil/20101127/675412>

500 MIL SOLES SE VAN A LA BASURA A DIARIO

Un total desperdicio. Diariamente los camiones recolectores se llevan entre las bolsas de basura diarios en productos reciclables. Así lo estimó César Zela Fierro, especialista en temas de residuos sólidos y líquidos. (La República 25)

VARIAS EMPRESAS MUESTRAN INTERÉS POR INKAFARMA

Unas diez firmas estarían estudiando la posible compra de los activos de la cadena farmacéutica Inkafarma. El fondo de inversión privado Enfoca, las cadenas chilenas Salcobrand y Cruz Verde, y la mexicana Casa Saba, que recientemente compró Farmacias Ahumada (FASA), serían algunas de las firmas interesadas, según informó el "Diario Financiero" de Chile. (El Comercio B8)

ESCOLARES SE PERFILAN COMO EMPRESARIAS

Como verdaderas empresarias más de 200 alumnas de la Institución Educativa Miguel Grau, de Magdalena, participaron en el programa de responsabilidad social de ING Perú "Emprendiendo". (La República 27)

MÁS DE 20.000 PRODUCTOS PARA ILUMINAR

Everton Mello, gerente general de la multinacional Osram para la región andina, reveló que existen más de 20.000 productos en la industria de la iluminación en el mercado peruano y, no obstante, gran parte de estos no son conocidos por el público. Osram es una firma especializada en la fabricación de fuentes de luz y tiene su oficina central en la ciudad de Múnich (Alemania). (El Comercio B8)

http://elcomercio.pe/impresia/notas/piqueo-empresarial_1/20101127/675250

PRESENTAN UN NUEVO MEGAMERCADO

La empresa peruana Tecnopolis abrirá mañana su megamercado Jumbo en la entrada a Pachacámac. Además de productos de panllevar, Jumbo ofrecerá servicios financieros y de entretenimiento. Esta infraestructura ha demandado una inversión de US\$3 millones y atendería la demanda de Pachacámac, Lurín y Villa El Salvador, así como a las familias que acuden a las playas del sur y a Cieneguilla. (Perú.21-10)

<http://peru21.pe/impresia/noticia/caja-fuerte/2010-11-27/290938>

LANZAN AUTO SHOW EN EMPORIO GAMARRA

Unos 100,000 visitantes diarios se esperan recibir durante el Auto Show Pandero Gamarra. A través del sistema de fondos colectivos, Pandero estimó que alrededor de 20,000 productores y comercializadores del sector textil, confecciones y afines de Gamarra tendrán acceso a vehículos, cuyos precios variarán entre US\$8,000 y US\$30,000. (Perú.21-10)

<http://peru21.pe/impresia/noticia/caja-fuerte/2010-11-27/290938>

INTERVIENEN 60 EMBARCACIONES

La Dirección de Capitanías y Guardacostas (Dicapi) de la Marina de Guerra informó que se han intervenido más de 60 embarcaciones que realizaban labores de extracción para la minería informal. Según el informe, 44 trabajaban ilegalmente en el río Madre de Dios, mientras que otras 17 lo hacían en los ríos loretanos Napo y Putumayo. (La República 10)

ACTUALIDAD

CRECIMIENTO ECONÓMICO TOMARÁ MAYOR VELOCIDAD

Progreso. La generación de nuevos puestos de trabajo y la erradicación de la pobreza son dos de las prioridades de la política económica, destacó Alan García. El crecimiento económico del Perú no es un proceso episódico o momentáneo sino que está llamado a tomar mayor velocidad y altura en los próximos años, aseguró ayer el presidente Alan García Pérez, al indicar que el "milagro económico" peruano es objeto de admiración y estudio en el mundo. "El Perú es el país que ha logrado superar la crisis y acumular crecimiento, empleo y, al mismo tiempo, calidad de vida para su población; además, progresivamente va venciendo a la pobreza y erradicando la miseria", indicó el Jefe del Estado. (El Peruano 3)

ECLIPSE EN EL ALTO HUALLAGA

La operación policial contra el narcoterrorismo más importante de las últimas décadas remeció la madrugada de ayer el valle cocalero del Alto Huallaga. El Primer Juzgado Penal Supraprovincial de Lima ordenó la detención preventiva por 15 días de más de 140 personas –entre las que destacan capos del narcotráfico, autoridades municipales, dirigentes cocaleros

y testaferros del terrorismo en las ciudades de Huánuco y Lima– por los delitos de terrorismo y narcotráfico, debido a sus vínculos con el tráfico ilícito de drogas y con Florindo Flores Hala 'Artemio', cabecilla de Sendero Luminoso en esa convulsionada cuenca cocalera. (El Comercio A4)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/eclipse-alto-huallaga/20101127/675409>

AUTORIDADES MUNICIPALES Y DIRIGENTES COCALEROS ENTRE LOS DETENIDOS POR LA DIRANDRO

(...) Entre los detenidos se encuentra el alcalde electo del distrito de Daniel Alomía Robles-Pumahuasi, Alan Valdivia Beteta; el alcalde del distrito de Monzón, Ibucio Morales Baltazar; el alcalde de Nuevo Progreso en la provincia de Tocache, Pedro Contreras, y los dirigentes cocaleros de Aucayacu, Rosa Obregón y Miguel Martínez. También fueron capturados el dirigente cocalero Camaniel Rojas Laurente, así como José Choque Ordóñez, Jorge Panduro Arévalo, Teófilo Cierro Toribio, los hermanos Honorio y Linder Maldonado, Domingo Rojas, Rita Figueroa, Juanita Dávila, Jorge Tarazona y Mirella Grandez. (El Comercio A6)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/autoridades-municipales-dirigentes-cocaleros-entre-detenedos-dirandro/20101127/675420>

PIEZAS QUE DEVOLVERÁ YALE SE VERÁN EN LIMA

El ministro de Cultura, Juan Ossio, anunció que las celebraciones por el centenario del descubrimiento de Machu Picchu se iniciarán con una exposición de las piezas arqueológicas que la Universidad de Yale devolverá desde mayo próximo. La muestra tendrá como sede el Museo de la Nación de Lima. Será la primera vez que los objetos se vean en el Perú. (Perú.21-6)

<http://peru21.pe/impres/noticia/mas-informacion/2010-11-27/290931>

EL CRECIMIENTO SEGUIRÁ FUERTE EN EL 2011

El presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Julio Velarde, sostuvo que el crecimiento económico del país se mantendrá vigoroso durante el primer trimestre del 2011, pero a partir del segundo se empezará a desacelerar para terminar el año con un crecimiento que debería fluctuar entre 6.5% y 7%, con una inflación controlada. (La República 15)

CONDICIONAN CRÉDITOS A ESTAR ASEGURADO

A partir del 2012 contar con un seguro médico será un requisito obligatorio para acceder a créditos bancarios en el sistema financiero, informó el titular de la Superintendencia Nacional de Aseguramiento en Salud (Sunasa), Melitón Arce. Se refirió así al Decreto Supremo 034, publicado el jueves en "El Peruano", que busca fomentar la afiliación al Aseguramiento Universal en Salud (AUS). Entre los mecanismos aprobados, está que para acceder a un crédito se deba pertenecer a esta entidad o contar con algún otro seguro. (...) Eduardo Morón, profesor de la Universidad del Pacífico, criticó la medida, pues dijo que no hay relación entre tener un crédito y contar con un seguro médico. (El Comercio B4)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/condicionan-creditos-estar-asegurado/20101127/675342>

UN MILLÓN DE CELULARES SE CORTARÁN EL 1 DE DICIEMBRE

La identificación de los dueños de los celulares prepago iniciará su segunda etapa el 1 de diciembre. Guillermo Thornberry, presidente de Osiptel, informó que ese día se suspenderá el servicio a todos aquellos aparatos cuyos dueños no han sido identificados ante las operadoras. "La última medición que tenemos [24 de noviembre] indica que se trata de 1'008.932 líneas cuyo servicio será cortado el próximo miércoles", explicó. (El Comercio B5)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/millon-celulares-se-cortaran-diciembre/20101127/675228>

BANCOS, OTRAS EMPRESAS Y REDES SOCIALES

Los bancos en Perú tienen una mayor presencia en la red social Facebook, mientras que las empresas del sector servicios la tienen en Twitter, afirmó a la agencia Andina el gerente del Departamento de Comunicación Online de Llorente & Cuenca, Iván Pino. (El Comercio B8)